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SEGURIDAD

NUESTRA LABOR ES BRINDAR 
HERRAMIENTAS Y EJERCER CONTROL

La Municipalidad de Ushuaia a través de la firma del intendente Walter Vuoto 
celebró un convenio de colaboración y asistencia con la presidenta 
del Superior Tribunal de Justicia, Dra. María del Carmen Battaini. 

CONVENIO DE COLABORACIÓN CON 
EL SUPERIOR TRIBUNAL DE JUSTICIA

GRACIANÍA 
EXIGIÓ MEJORAS 
EN EL SISTEMA 
PENITENCIARIO

El edil del Movimiento Popular Fueguino destacó la necesidad de agilizar recursos 
para obras y salarios, enfatizando el rol de control del Concejo de 
Ushuaia sobre la ejecución de fondos públicos.

“EL ANUNCIO 
DE MILEI ES UNA 
CONDENA PARA 
LA INDUSTRIA”
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MUNICIPALIDAD DE USHUAIA

Hace al menos diez años los fueguinos, por nacimiento o por adopción, venimos 
repitiendo: “debemos cambiar la matriz productiva”. Pareciera más una expresión de 
deseo que de ideas concretas, un sin fin de charlas vacías ante lo que 
advertimos todos; el mundo cambió.
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La legisladora provincial 
denunció incumplimientos en 
la inversión para seguridad, 
salarios insuficientes y retrasos 
en obras clave, mientras reclama 
transparencia en el uso de 
fondos destinados a policías y 
penitenciarios.

EL CAMBIO DE MATRIZ 
PRODUCTIVA, ¿TAMBIÉN VAMOS 
A ESPERAR QUE LO IMPORTEN?

AVANZA EN EL DESARROLLO DE CANNABIS MEDICINAL
TOLHUIN

La secretaria de Gobierno de la Municipalidad, Ana Paula Cejas, detalló los logros y desafíos 
de un programa municipal que ya acompañó a 150 pacientes y promueve 
investigación junto a una ONG y la UTN.

PÁG.  4

La senadora nacional, Cristina 
López, advirtió que la decisión del 
Gobierno nacional es una agresión 
directa a la industria fueguina y 
condenará a miles de fueguinos y 
fueguinas a la pobreza 
y el  desempleo.
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SENADORA LOPEZ

CELULARES AL 0%: “EL ANUNCIO DE MILEI ES UNA 
CONDENA PARA LA INDUSTRIA DE TIERRA DEL FUEGO”
La senadora nacional por Tierra del Fuego, Cristina López, advirtió que la decisión del Gobierno nacional de avanzar con la 
eliminación de aranceles a la importación de teléfonos celulares es “una agresión directa a la industria fueguina y condenará 
a miles de fueguinos y fueguinas a la pobreza y el desempleo”. “Es un nuevo capítulo del ajuste que pide el FMI y que recae 
como siempre sobre la espalda y el bolsillo de los trabajadores. Es una condena para la industria de Tierra del Fuego”, agregó. 

Y cargó contra los voceros de Milei 
que desde las redes sociales afirmaron 
que “los fueguinos nos tenemos que 
correr de su camino porque hace 40 
años que vivimos del continente argen-
tino o que estamos nerviosos porque se 
nos terminaron los privilegios”. “Milei, 
Adorni y los Caputo nos faltan el respe-
to a miles de fueguinos y fueguinas que 
hacemos soberanía trabajando, estu-
diando, y haciendo patria con tempe-
raturas bajo cero todo el año”.  

La representante fueguina alertó que 
“la motosierra de Milei pone en riesgo 
los empleos de 4.000 trabajadores de 
la industria fueguina que se dedican 
exclusivamente a la producción de te-
léfonos celulares. Esta medida va a pro-
vocar en Tierra del Fuego: desempleo, 
desinversión y un devastador impacto 
social. Es la hora que los trabajadores 
metalurgicos les pidan explicaciones a 
los legisladores y concejales libertarios 
para saber si ellos también están de 
acuerdo con la medida”.

El anuncio del Gobierno nacional 
incluye la eliminación progresiva del 

arancel del 16% que actualmente rige 
para la importación de teléfonos ce-
lulares —que pasará al 8% de forma 
inmediata y se reducirá a 0% a par-
tir de enero de 2026—, así como una 
baja de impuestos internos tanto para 
productos importados (celulares, TV 
y aires acondicionado) como para los 
fabricados en Tierra del Fuego. 

Según estimaciones del sector, la in-
dustria electrónica fueguina emplea 
en la actualidad a más de 8.000 tra-
bajadores directos y sostiene a 15.000 
empleos indirectos. La senadora re-
cordó que el régimen de promoción 
industrial fueguino fue creado para 
poblar, desarrollar y sostener econó-
micamente un territorio clave desde 
el punto de vista geopolítico. “Vamos 
a defender el trabajo fueguino. No va-
mos a permitir que destruyan nuestra 
industria. Detrás de cada fábrica en 
Tierra del Fuego hay una familia, un 
sueño y un futuro”, afirmó López.

En este sentido, remarcó que “una 
vez más, Milei elige desprotejer a la 
industria nacional a favor de intere-

ses importadores. Quieren reducir 
precios importando sin límite, como 
si eso fuera un logro. ¿A qué costo? Al 
costo de cerrar fábricas, destruir em-
pleos y empujar a miles de fueguinos”, 
consideró.

Consecuencias sociales y económicas

La senadora fueguina alertó sobre el 
impacto inmediato que estas medidas 
tendrán sobre la economía provincial: 
“cada vez que se amenaza a la indus-
tria fueguina, no solo se pone en ries-
go la producción. También se afecta 
al comercio, al transporte, a los ser-
vicios, a la construcción. La industria 
electrónica es el corazón económico 
de Tierra del Fuego. Si ese corazón se 

detiene, toda la provincia sufre”.
“Necesitamos más industria, no me-

nos. Necesitamos fortalecer el polo 
tecnológico de Tierra del Fuego. Nece-
sitamos más trabajo argentino, no más 
importaciones sin control”, insistió.

Llamado al diálogo y advertencia 
al Ejecutivo

La senadora López también reclamó 
la apertura de una mesa de trabajo que 
convoque a la provincia, municipios, 
trabajadores, empresas y legisladores 
para discutir seriamente el futuro de la 
matriz productiva fueguina.

“No tenemos que caer solo en un 
enérgico repudio individualista. Basta 
de pensar solo en Buenos Aires, Tierra 
del Fuego merece ser escuchada. El 
país necesita discutir qué modelo eco-
nómico quiere: uno basado en la pro-
ducción nacional o uno subordinado a 
la importación indiscriminada”.

Finalmente, la senadora advirtió que 
impulsará en el Congreso todas las he-
rramientas necesarias para frenar esta 
medida: “vamos a defender cada pues-
to de trabajo, cada planta, cada empre-
sa fueguina, y vamos a ponerle un lími-
te a los despidos masivos”. 

“Desde mi lugar, me comprometo a 
luchar por cada puesto de trabajo y por 
el futuro de Tierra del Fuego. No vamos 
a quedarnos de brazos cruzados. Si hay 
que luchar, lucharemos. Si hay que es-
tar en la calle, estaremos”, finalizó.



14 de Mayo de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  3

Tres años atrás, el entonces Go-
bierno de Alberto Fernández anuncia-
ba la creación del fideicomiso “fondo 
para la matriz productiva”, que se 
sostendría a través del cobro a las em-
presas que gozaran de los beneficios 
del sub-régimen, con el objetivo de 
generar financiamientos a distintos 
proyectos destinados, una vez más, 
“al cambio de la matriz productiva”. 

Hoy cambian los signos políticos, 
asume el actual gobierno con una po-
lítica juzgadora y crítica al manejo de 
fideicomisos existentes. Por suerte, 
por lógica, por convicción, por conve-
niencia o por simple decisión política 
el fondo para la matriz productiva ha 
subsistido. Un fondo que, fue y es in-
tegrado, en su comité, por miembros 
representantes de la provincia y de la 
nación. 

Al margen de la existencia de este 
fondo, miles y miles de charlas se han 
dado en torno al “cambio de la matriz 

EL CAMBIO DE MATRIZ PRODUCTIVA, ¿TAMBIéN 
VAMOS A ESPERAR qUE LO IMPORTEN? 
Hace al menos diez años los fueguinos, por nacimiento o por adopción, venimos repitiendo: “debemos cambiar la matriz 
productiva”. Pareciera más una expresión de deseo que, de ideas concretas, un sin fin de charlas vacías ante lo que advertimos 
todos; el mundo cambió.

productiva” aunque poco, o relativa-
mente nada, ha sido materializado. 
El “cambio de la matriz productiva” 
parece más un eslogan vacío de con-
tenido que un semillero de proyec-
tos. 

Quizás, nos cuesta a los fuegui-
nos ser propositivos y por el contra-
rio somos abanderados de la crítica 
y palabrerío. 

Hoy nos cuestionamos, cómo nos 
impactará la medida anunciada por 
el vocero presidencial; que supone 
la quita de impuestos a la importa-
ción y la quita de impuestos internos 
sobre teléfonos, televisores y aires 
acondicionados. 

Productos que producimos hace 
años, pero: ¿son éstos los únicos pro-
ductos que producimos, son acaso 
los únicos que podemos producir?

La pregunta es ¿el cambio de 
matriz productiva también vamos 
a esperar que lo importen? Mensaje 

¿CAMBIA LA MATRIZ PRODUCITVA?

reflexivo para los gobernantes, los 
dirigentes y para nuestros empren-
dedores que, incansablemente y 

pese a los vaivenes económicos de este 
país, siguen apostando en él.

Hace tres meses, hubo un cambio 
en la regulación de beneficiarios que 
podrían acceder al financiamiento del 
Fondo de la Ampliación de la Matriz. 
Amén de permitirle a las propias em-
presas aportantes ofrecer proyectos, 
también se abrió la posibilidad a otras 
empresas locales, a gobiernos, muni-
cipios y entes nacionales o provincia-
les. 

Sería interesante conocer, más allá 
de las gastadas y repetidas frases, las 
ideas y proyectos que realmente pue-
dan materializarse. 

La diversificación de la matriz pro-
ductiva, como una expresión de deseo, 
hoy se está transformando en una rea-
lidad, o diversificamos o no hay matriz 
de producción. Eso nos invita, no a 
criticar, sino a accionar.

Por qué la alternativa es: ¿el cambio 
de matriz productiva también vamos a 
esperar que lo importen?
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LA MUNICIPALIDAD FIRMÓ UN CONVENIO DE COLABORACIÓN 
Y ASISTENCIA CON EL SUPERIOR TRIBUNAL DE JUSTICIA 
La Municipalidad de Ushuaia a través de la firma del intendente Walter Vuoto celebró un convenio de colaboración y asistencia 
con la presidenta del Superior Tribunal de Justicia, Dra. María del Carmen Battaini. 

 La rúbrica del convenio tuvo lugar 
el lunes 12 de mayo en la sede del Su-
perior Tribunal de Justicia, donde Ba-
ttaini indicó que “es una alegría para 
el Poder Judicial de Tierra del Fuego 
celebrar la firma de este convenio en 
función de generar espacios comunes, 
redes de soporte y de interacción para 
lograr un servicio de justicia más efi-
ciente y eficaz, con la propuesta de un 
acceso más ágil y dinámico a justicia y 
a la justicia”.

En tal sentido, expresó que “trabajar 
en conjunto con espacios interdisci-
plinarios en atención a las diferentes 
vulnerabilidades, nos va a ayudar a 

acércanos más a la gente y a poder dar 
una respuesta más acorde con las rea-
lidades que en cada contexto se ven”.

 Asimismo, el jefe de Gabinete de la 
Municipalidad de Ushuaia, Sebastián 
Iriarte precisó que este convenio “nos 
va a permitir el intercambio de infor-
mación y la disponibilidad de recursos 
humanos y técnicos que sirvan para el 
acceso a una mejor justicia y de mejor 
calidad en la ciudad de Ushuaia”. 

En tanto explicó que “a través de este 
convenio, se busca fortalecer los vín-
culos de cooperación entre ambas ins-
tituciones y articular acciones conjun-
tas que faciliten el acceso a justicia y 

a la implementación de programas en 
beneficios de la comunidad”.

Motivo por el cual, se establece el 
compromiso de ambas partes para 
fomentar el intercambio de conoci-
mientos, experiencias, buenas prác-
ticas y programas que contribuyan 
a fortalecer el sistema de justicia y el 

abordaje de temas sociales desde una 
perspectiva más cercana y eficiente.

El convenio incluye la coordinación 
de actividades de formación y sensibi-
lización, como ser talleres, seminarios 
y cursos de capacitación destinados 
a los agentes y funcionarios de ambas 
instituciones.

La secretaria de Gobierno de la Mu-
nicipalidad, Ana Paula Cejas, detalló 
los logros y desafíos de un programa 
municipal que ya acompañó a 150 pa-
cientes y promueve investigación jun-
to a una ONG y la UTN.

En el marco de una iniciativa pione-
ra, el municipio de Tolhuin consolidó 
una alianza estratégica con una ONG 
local para impulsar el acceso al can-
nabis medicinal, un proyecto que ya 
benefició a más de 150 vecinos. 

Ana Paula Cejas, Secretaria de Go-
bierno, explicó durante una entrevista 
en FM Master’s que el programa sur-
gió ante “la ausencia del Estado en 
poder dar una respuesta a la demanda 
existente”. 

La organización, con años de tra-
yectoria como cultivadores solidarios 
bajo la Ley 27.630, encontró en el mu-
nicipio un aliado para “visibilizar el 
trabajo en conjunto y tirar abajo cier-
tos mitos en torno al uso medicinal”.

El convenio incluyó talleres, capaci-
taciones y la creación de un disposi-
tivo médico gratuito que atendió 200 
consultas en seis meses. “La propia 
ONG propuso una médica para acom-
pañar a los adultos mayores y perso-
nas que necesitaban este tratamien-
to”, destacó Cejas. 

La experiencia no solo evidenció una 
demanda creciente, sino que influ-

TOLHUIN AVANZA EN EL 
DESARROLLO DE CANNABIS 
MEDICINAL

yó en el Ministerio de Salud provincial 
para abrir consultorios especializados. 
“Fuimos impulsores de esa apertura”, 
afirmó, subrayando la necesidad de ca-
pacitar a profesionales en un camino 
que “lleva tiempo, pero hoy estamos en 
el punto justo para avanzar”.

El proyecto también explora una di-
mensión productiva. Tras participar en 
un congreso internacional donde mu-
nicipios como Lamadrid expusieron 
sus modelos, Tolhuin inició una etapa 
investigativa con la Universidad Tecno-
lógica Nacional (UTN). “Firmamos un 
acta específica y dimos un predio para 
cultivo y fitomejoramiento”, explicó la 
funcionaria. Aunque el clima fueguino 
limita el ciclo agrícola, el objetivo es 
implementar tecnología para cosechas 
anuales. “Estamos pensando en exten-
der el compromiso de uso del suelo e 
involucrar a la UTN en un convenio tri-
partito”, adelantó.

Sobre el futuro, Cejas expresó opti-
mismo: “Tenemos muchas expectativas 
puestas en esta etapa”. Con una inver-
sión inicial en infraestructura y alianzas 
público-privadas, el municipio busca 
posicionarse como referente en políti-
cas innovadoras de salud y desarrollo 
económico. “Es un camino largo, pero 
cada paso consolida derechos y abre 
nuevas oportunidades para la comuni-
dad”, concluyó.

POLÍTICAS PÚBLICAS

USHUAIA
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RESPECTO A LOS 
SALARIOS, LA 

LEGISLADORA FUE 
CONTUNDENTE: “LOS 
AUMENTOS qUE SE 

DIERON, qUE HABLAN DE 
HASTA UN 12%, COMO LOS 
BáSICOS SON TAN BAJOS, 

IMPACTAN EN 10.000 O 
11.000 PESOS, Y ADEMáS 
TIENEN DEDUCCIONES. 

En una entrevista con FM Master’s, la 
legisladora Natalia Gracianía (La Liber-
tad Avanza), presidenta de la Comisión 
de Seguridad de la Legislatura de Tierra 
del Fuego, abordó con crudeza la críti-
ca situación del servicio penitenciario 
y las fuerzas policiales en la provincia. 
Gracianía detalló los incumplimientos 
del gobierno provincial en la ejecución 
de la Ley 1573, que destina fondos es-
pecíficos para mejorar infraestructuras 
y equipamiento.

“Desde la Comisión que presido le 
hemos dado herramientas, como la Ley 
1573, que destina fondos específicos 
para mejorar la calidad de los lugares 
donde prestan servicios los policías, 
las herramientas de trabajo, como por 
ejemplo la posibilidad de la compra de 
móviles, de patrulleros, que son tan ne-
cesarios”, explicó. Sin embargo, criticó 
la falta de avances: “Los que hay están 
la mayoría en muy malas condiciones 
y muchas veces los policías tienen que 
sacar de su propio bolsillo para com-

GRACIANÍA EXIGIÓ MEJORAS URGENTES 
EN EL SISTEMA PENITENCIARIO
La legisladora provincial denunció incumplimientos en la inversión para seguridad, salarios insuficientes y retrasos en obras 
clave, mientras reclama transparencia en el uso de fondos destinados a policías y penitenciarios.

prar elementos o para colaborar con 
elementos para arreglar los patrulle-
ros, para comprar hojas para recibir 

las denuncias, entre otras cosas”.
Gracianía señaló que, pese a la ur-

gencia, el gobierno no ha presenta-
do el plan de inversiones exigido por 
la ley, a pesar de haber comenzado a 
gastar los fondos. “El primer gasto que 
se hizo tuvo que ver con 269 millones 
de pesos para la puesta en condicio-
nes del anexo 4, donde se trasladarán 
20 internos que actualmente están en 
la Alcaidía Central”, precisó. No obs-
tante, subrayó que la obra aún no ha 
sido inspeccionada por la legislatura 
para verificar su avance.

Respecto a los salarios, la legisla-
dora fue contundente: “Los aumentos 
que se dieron, que hablan de hasta un 
12%, como los básicos son tan bajos, 
impactan en 10.000 o 11.000 pesos, 
y además tienen deducciones. Real-
mente no mejoró la calidad de los 
sueldos”. Recordó que, por ley, los sa-
larios deberían equipararse a los de la 
Policía Federal, algo que no se cumple.

Finalmente, la libertaria insistió en 

la necesidad de controlar el destino de 
los fondos: “Esa ley contenía la posibi-
lidad de 3 controles que la legislatura 
tiene que realizar para transparentar la 
utilización del dinero. Queremos que se 
invierta donde realmente se necesita”.

SEGURIDAD EN TIERRA DEL FUEGO
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En la Zona 1 el verde goleó una vez 
más, esta vez fue 14 a 2 ante Arsenal, 
ganando todos los partidos hasta el mo-
mento con la buena marca de 65 goles 
a favor. En el duelo de escoltas, Escuela 
Argentina se quedó con un cotejo muy 
igualado por 5 a 3 ante Defensores del 
Sur, sacando una luz de ventaja para co-
locarse como único escolta de Camio-
neros.

Estrella Austral volvió a ganar, 5 a 1 

LOS CANDIDATOS NO AFLOJAN
Se jugó de manera íntegra la fecha 6 del Torneo Apertura de Futsal AFA, donde Camioneros y Luz y Fuerza siguen en lo más 
alto de sus zonas.

frente a Italiano y se acomoda en bus-
ca de los Cuartos de Final. Los Troncos, 
que también quiere meterse entre los 
cuatro mejores le propinó una goleada 
categórica a HVJ 16 a 4.

En la Zona 2 el eléctrico sigue sin per-
der y en esta ocasión se sacó de encima 
a Adefu en lo que terminó siendo un 
cómodo 6 a 1 final. Rosario y San Isidro, 
ambos ganaron 3 a 1 ante Metalúrgico 
y Deportivo Frías, respectivamente, en 

resultados cortos pero que sirven para 
continuar sumando. Deportivo Río 
Grande le propinó otro duro golpe a 
San Francisco por 6 a 3, que continúa 
sin poder salir del fondo de la tabla.

Se juega la última fecha y 
se conocen los cruces 

Este miércoles en el gimnasio Jorge 
Muriel jugarán desde las 20 Defensores 
del Sur y HVJ Futsal, luego a las 21:30 
Los Troncos enfrentará a Italiano.

Tanto Defensores como Los Troncos 
llegan con 9 puntos y una diferencia de 
gol parecida, por lo que ambos busca-
rán ganar en forma abultada para que-
dar entre los 4 primeros.

Por otro lado, el jueves en la Fortale-
za Verde se presentarán los dos únicos 
invictos. Desde las 21, Camioneros se 
medirá ante el escolta Escuela Argenti-
na y luego Luz y Fuerza, en uno de los 

duelos más atractivos del torneo, se verá 
cara a cara ante San Isidro.

El fin de semana se jugará el resto de 
los partidos que completarán la séptima 
fecha para luego dar inicio a los Cuartos 
de Final.

Leo Villafañe, el DT que no fue 

Si bien hace unas semanas el joven 
técnico de Luz y Fuerza había sido pre-
sentado de manera formal por la Liga 
Oficial de Fútbol, en las últimas horas 
se conoció la noticia que finalmente no 
asumirá en el cargo.

Una vez más el cargo queda vacante de 
cara al Torneo Nacional de Selecciones 
que organizará el Consejo Federal en 
octubre.

Según se pudo conocer tras la presen-
tación de la primera lista, ambas partes 
decidieron rescindir el vínculo de co-
mún acuerdo.

FUTSAL AFA

SANTINO ROSSI GANÓ EL RALLY 
VUELTA DE LA MANZANA

El joven piloto de Río Grande, 
Santino Rossi, tuvo un magnífico 
fin de semana en el Rally Vuelta de 
la Manzana que se llevó adelante 
en la provincia de Río Negro. 

Junto su navegante Martín Bau-
cero se quedaron con la competen-
cia en la categoría Maxi Rally, de-
jando en el segundo lugar a Rubén 

Montoro y a Nadia Cutro en el tercero. 
Por otro lado, en la general, el bi-

nomio ganador fue el de Miguel Bal-
doni-Gustavo Franchello, los siguió 
Federico Villagra y completó el po-
dio Gastón Pasten de San Juan. 

El Rally Argentino volverá a co-
rrer su próxima fecha del 6 al 8 de 
junio en la provincia de Catamarca.

AUTOMOVILISMO
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En representación del Municipio, la 
secretaria de Gobierno Ana Paula Ce-
jas y la dra. Soledad Gareca de la ONG 
Tolweed presentaron la experiencia del 
Dispositivo Clínico implementado en 
Tolhuin durante 2023. 

Esaa iniciativa, desarrollada en el 
Centro Integrador Comunitario (CIC) a 
partir de un convenio firmado entre el 
intendente Daniel Harrington y la ONG 
Tolweed, permitió brindar atención 
médica gratuita a 150 personas que re-
cibieron acompañamiento terapéutico 

ABEL PINTOS ABRE LA FIESTA 
DE LA NOCHE MáS LARGA
La secretaria de Cultura del Municipio, Belén Molina, confirmó la presencia del artista en el inicio del mega evento, que incluirá 
más de diez actividades culturales y un cuadro de danza con talentos locales.

desde un enfoque integral de salud.
El dispositivo fue una acción con-

creta que visibilizó la necesidad de ga-
rantizar un acompañamiento seguro 
y profesional para personas mayores 
y personas con discapacidad usua-
rias de cannabis, conforme a lo esta-
blecido por la Ley 27.350. Su impacto 
fue tal que el Ministerio de Salud de 
la provincia decidió replicarlo en las 
ciudades de Río Grande y Ushuaia, 
consolidando una política pública de 
acceso a tratamientos con cannabis 

CELEBRACIÓN EN USHUAIA

medicinal.
El Congreso, coordinado por la Dra. 

Silvia Kochen y el Dr. Marcelo Moran-
te, tuvo una destacada convocatoria 
con la participación de más de 1500 
personas de todo el país. Durante dos 
jornadas, reunió a referentes interna-
cionales, especialistas, profesionales 
de la salud, investigadores, organiza-
ciones sociales y actores del sector pro-
ductivo, con el objetivo de promover 
el desarrollo científico, médico, social 
e industrial del cannabis y el cáñamo 
en Argentina. El espacio contó además 
con la participación activa de 13 uni-
versidades nacionales, 11 provincias, 
10 municipios y 21 organizaciones 

no gubernamentales, consolidando un 
encuentro plural e interdisciplinario de 
alcance federal.

En paralelo a las exposiciones, el 
Congreso ofreció mesas redondas, con-
ferencias magistrales, presentación de 
trabajos científicos, foros de discusión y 
talleres sobre cultivo de cannabis y cá-
ñamo, producción de preparados medi-
cinales y diseño de ensayos clínicos.

Desde Tolhuin, se valoró especial-
mente la oportunidad de intercambiar 
saberes y compartir una experiencia 
que “refleja el compromiso del Munici-
pio con una salud pública accesible, in-
clusiva y basada en el derecho a la aten-
ción integral.”
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Yamila Molina, veterinaria, destacó la importancia de consultar al veterinario ante los primeros síntomas, evitar cambios bruscos de 
temperatura y mantener vacunación actualizada para prevenir complicaciones respiratorias en perros durante el invierno.

ADVIERTEN RIESGOS Y CUIDADOS DE LA TOS PERRUNA 

En diálogo con FM Master’s, la veteri-
naria Yamila Molina abordó en profun-
didad el fenómeno de la tos perruna, 
una afección respiratoria que registra 
un incremento de casos durante los 
meses más fríos. 

“La tos de las perreras es una laringitis 
en los perros, se puede dar por una bac-
teria o un virus. Lo más molesto para los 
dueños es la tos, algunas veces vomitan, 
pueden tener fiebre, andar retraídos o 
no querer comer”, explicó. La profesio-
nal subrayó que el contagio es rápido y 
frecuente en parques o espacios com-
partidos: “Se transmite por secreciones 
o al tomar agua de un plato de un perro 

infectado. Es como el resfriado en hu-
manos: algunos no se contagian, pero 
depende de su inmunidad”.

Sobre el tratamiento, Molina enfatizó 
la necesidad de evitar la automedica-
ción y actuar con premura: “Si el perro 
tose o vomita por 48 horas, hay que 
llevarlo al veterinario. No todos llevan 
el mismo tratamiento: algunos necesi-
tan antiinflamatorios, otros antibióti-
cos. Los más jóvenes o viejitos pueden 
complicarse”. 

Advirtió, además, sobre las conse-
cuencias de subestimar el cuadro: “De 
una simple laringitis puede derivar en 
bronconeumonía o neumonía, espe-

cialmente en adultos mayores”.
La prevención ocupó un eje central 

en sus recomendaciones: “Hay que 
abrigarlos, sobre todo al salir, aunque 
sea un ratito. Para perros de pelo cor-
to o ancianos, usar una bufanda en el 
cuello ayuda. También se puede dar 
un poco de miel si tosen, pero si per-
siste, hay que consultar”. 

Recalcó la importancia de adaptar 
los cuidados a la domesticación ac-
tual: “Viven adentro, como nosotros, y 

eso los hace más sensibles al frío”. Con-
sultada sobre la incidencia en otras es-
pecies, aclaró: “No afecta a gatos, solo 
a perros”. 

Finalmente, valoró la responsabilidad 
de los dueños en la ciudad: “La gente 
aquí los trata como hijos. Ante cual-
quier síntoma, van al veterinario. Eso 
previene problemas graves”. 

Yamila Molina cerró con un llamado a 
la atención temprana: “No esperen: un 
diagnóstico rápido salva vidas”.

EN TEMPORADA INVERNAL 

ATE EXIGE RECUPERACIÓN 
SALARIAL URGENTE

El referente sindical Carlos Cór-
doba advirtió sobre la brecha entre 
salarios y canasta familiar, criticó la 
inacción legislativa y adelantó po-
sibles medidas de fuerza si no hay 
avances en las negociaciones con el 
gobierno.

En el marco de las reuniones pa-
ritarias que iniciaron este martes 
entre el gobierno provincial y los 
gremios de los escalafones seco y 
húmedo, Carlos Córdoba, dirigente 
de la Asociación de Trabajadores del 
Estado (ATE), delineó con crudeza 
las demandas de los trabajadores y 
cuestionó la falta de respuestas po-
líticas ante la crisis económica que 
atraviesan. “Vamos con la esperanza 
de recuperar salario, que es lo que 
más necesitamos con urgencia. Esa 
es nuestra idea, la necesidad de to-
dos los compañeros”, afirmó en diá-
logo con FM Master’s.

El sindicalista detalló la dispari-
dad entre los ingresos actuales y los 
costos de vida: “Un salario mínimo en 
la provincia es alrededor de 600.000 
pesos. Una canasta básica en Tierra 
del Fuego está casi en 2 millones. Nos 
falta un trecho larguísimo”. La situa-
ción, según Córdoba, se agrava por 
aumentos en servicios como luz, agua 
e impuestos: “O nos quedamos sin luz 
o sin gas en casa. Ya redujimos todo 
lo posible, pero los alquileres y otras 
cuestiones nos ahogan”.

Dirigió duras críticas a los le-
gisladores provinciales: “Necesitan 

ponerse sillas que molesten para que 
no se sienten cómodos y piensen qué 
hacer con el poder que les dio el pue-
blo. Cobran 13 millones y cagan al tra-
bajador”. Acusó a la clase política de 
priorizar sus privilegios: “Total, a fin 
de mes cobran su sueldo y la pasan re-
gio, mientras nosotros comemos mal 
y hay compañeros que dependen de 
un bolsón de comida”.

Ante la consulta sobre posibles 
medidas de fuerza, Córdoba sostuvo: 
“Si no hay buena respuesta, se nece-
sita parar. Hoy no hacemos paro en 
las escuelas porque los pibes reciben 
su único plato de comida ahí, pero si 
siguen hurgándonos, tendremos que 
llevarles la comida a sus casas”. Recal-
có que la responsabilidad política es 
clara: “El gobierno provincial y los in-
tendentes deben moverse para cubrir 
las necesidades urgentes. La provincia 
está mal, excepto algunos sectores 
como el puerto”.

El dirigente también evocó gestio-
nes pasadas: “Agradezco a Néstor y 
Cristina Kirchner por las 128 vivien-
das, que hoy son un ejemplo. En cam-
bio, ¿qué hicieron con los 200 millones 
de dólares de la era Bertone? Nunca se 
supo”. 

Carlos óCrdoba cuestionó final-
mente la falta de transparencia en 
proyectos como el Laboratorio del 
Fin del Mundo: “¿En qué ayuda a que 
los remedios sean más baratos? Es un 
gasto inútil mientras nuestros jubila-
dos sufren”.

PARITARIAS PROVINCIALES
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Desde el Instituto Municipal de De-
portes, Liliana Gavilán destacó que “la 
infraestructura que tiene esta pista, 
permite que se puedan realizar torneos 
y no tengamos nada que envidiar a 
otras ciudades frías”. 

Además añadió que “entendemos 
que es primordial para las cientos de 
prácticas que realizan los deportistas 
de la ciudad, reconociendo a su vez que 
es un espacio muy buscado por los tu-
ristas”. 

“Vamos a continuar trabajando con-
juntamente el sector público y el pri-
vado para llegar de la mejor manera a 
cumplir con el calendario de activida-
des de cada Institución” aseguró.

“La firma del acta comprende ga-
rantizar la concesión hasta diciembre 
de 2026, y especifica que el Instituto 
Municipal de Deportes podrá coordinar 
la utilización de la pista, a fin de garan-
tizar el normal desarrollo de las activi-
dades deportivas programadas por di-
cho organismo” valoró la secretaria de 
Economía Araceli Oviedo, quien afirmó 
que la concesión firmada “permitirá a la 
empresa realizar importantes inversio-
nes”. 

La secretaria de Turismo, Viviana 
Manfredotti dijo que “el objetivo sigue 
siendo revalorizar el espacio público y 
en esta ocasión, siga siendo utilizado 
para el desarrollo del deporte y el turis-
mo, entendiendo que logra posicionar 
de mejor manera a la ciudad como un 
destino turístico preparado para ofrecer 
servicios que potencien otros aspectos 
de índole comercial, turístico y social”.

Reunión con Asociaciones 
de Deportes sobre Hielo

Posterior a la firma del acta del re-
negociación del contrato de concesión, 
las funcionarias municipales mantu-
vieron una reunión en la sede del IMD 

La Municipalidad de Ushuaia suscribió este martes un acta de renegociación del contrato de concesión con la empresa Gastronomía 
del Sur (GDS) del complejo que incluye el Yámana Bar y la pista de patinaje “Carlos Tachuela Oyarzún” ubicado en la calle 12 de 
Octubre.

con Eliana Katabian representante de 
FAHH; Juan Baeza  en representación 
de AAHHL; Cristian Buacar tesorero 
FAPH y con Mariano Fornari presi-
dente FAHH ( vía meet) y Jorge Haiek 

presidente AAHHL (vía meet).
Allí informaron acerca del acuer-

do alcanzado con el concesionario y 
las inversiones que realizará GDS en 
la pista municipal de patinaje. Desde 

las Asociaciones y Federaciones mani-
festaron la necesidad de avanzar en el 
techado del predio para poder realizar 
la práctica deportiva a lo largo de todo 
el año.

EL MUNICIPIO RENEGOCIÓ EL CONTRATO DE 
CONCESIÓN DEL YáMANA BAR Y LA PISTA DE PATINAJE

USHUAIA
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En el marco de una nueva sesión del 
Concejo Deliberante de la ciudad de 
Ushuaia, se aprobó por amplia mayo-
ría la ampliación presupuestaria soli-
citada por el Ejecutivo municipal, con 
ocho votos a favor y dos en contra. 

Entre los impulsores de la medida, 
el concejal Vladimir Espeche (Mopof) 
fundamentó su apoyo en la urgencia de 
dotar al municipio de herramientas fi-
nancieras para garantizar el funciona-
miento administrativo y la concreción 
de obras.

“En años anteriores, el año anterior, 
entiendo que tenemos que brindar re-
cursos para que la Municipalidad pue-
da gestionar y de esta manera también 
cumplir el rol que tenemos nosotros de 

NUESTRA LABOR ES BRINDAR 
HERRAMIENTAS Y EJERCER CONTROL
El edil del Movimiento Popular Fueguino destacó la necesidad de agilizar recursos para obras y salarios, enfatizando el rol de 
control del Concejo de Ushuaia sobre la ejecución de fondos públicos.

controlar”, explicó Espeche en diálogo 
con FM Master’s. 

El edil subrayó que sin estas partidas, 
resultaría inviable tanto el pago de sa-
larios como la ejecución de proyectos 
esenciales: “Si no brindamos las herra-
mientas no se pueden llevar adelante 
ni aumento de sueldos ni obras”.

El concejal insistió en que la apro-
bación oportuna del presupuesto evi-
ta la desvalorización de los fondos en 
un contexto económico complejo. “Se 
necesitan estos recursos y creo que 
dilatarlo en el tiempo genera que se 
desvaloricen los ingresos, por lo tanto 
tenemos que agilizar los medios co-
rrespondientes”, afirmó. 

Además, destacó la colaboración de 

la Secretaría de Economía municipal 
en la provisión de información técni-
ca para sustentar su voto: “Me he re-
unido y me han pasado información 
pertinente con la Secretaria de Eco-
nomía que siempre que cada vez que 
he necesitado realizar una consulta ha 
estado a disposición”.

Espeche reiteró que la función legis-
lativa no se agota en la asignación de 
partidas, sino que incluye un segui-
miento riguroso de su ejecución. “La 
labor nuestra es brindar herramientas 
y también ejercer el control a los fines 
de saber a qué se destinan los bienes 
del Estado Municipal”, concluyó.

El intendente de Río Grande, Martín 
Perez, cuestionó con firmeza la deci-
sión del Gobierno Nacional de avan-
zar en la eliminación de aranceles a la 
importación de celulares. Advirtió que 
se trata de una exigencia del FMI que 
pone en riesgo la industria fueguina, 
el empleo y la soberanía en el sur del 
país. En este contexto, se encuentra en 
Buenos Aires manteniendo reuniones 
con empresas vinculadas al entrama-
do productivo fueguino.

Perez expresó su rechazo al anun-
cio realizado por el vocero presiden-
cial, que implica una reducción pro-
gresiva de los aranceles —del 16% al 
0%— hasta enero de 2026. Para el jefe 
comunal, no se trata de una decisión 
técnica sino de una acción política 
con consecuencias concretas sobre el 
empleo y la producción nacional.

“Lejos de ser una medida técnica, es 
una decisión política que dañará a la 
industria fueguina y a sus puestos de 
trabajo”, afirmó.

Asimismo, agregó “A esto se suma la 
reducción de impuestos internos para 
celulares, televisores y aires acondi-
cionados importados, lo que agrava 
aún más la presión sobre nuestra in-
dustria.” 

La preocupación del intendente se 

“DESMANTELAR EL ESFUERZO 
DE UN PUEBLO ES LO OPUESTO 
A CONSTRUIR FUTURO”

centra en el impacto que esta desre-
gulación tendrá en el Polo Industrial 
de Tierra del Fuego, donde se fabrican 
gran parte de los celulares comerciali-
zados en el país. En su mensaje, subra-
yó que la medida compromete más de 
cinco décadas de desarrollo sostenido 
en la región y amenaza con desmante-
lar un esquema productivo estratégico 
para el sur argentino.

“¿Cómo se puede construir futuro si 
lo que se pretende es desmantelar más 
de 50 años de esfuerzo en el Polo Indus-
trial fueguino?”, se preguntó.

Además, remarcó que esta decisión 
se enmarca en una política económica 
que prioriza cumplir con los compro-
misos externos antes que cuidar el tra-
bajo argentino.

Finalmente, el intendente ratificó su 
compromiso con la defensa del em-
pleo y del aparato productivo fuegui-
no: “Desde nuestra comunidad vamos 
a defender con decisión cada puesto 
de trabajo, cada inversión y cada logro 
productivo”.

La eliminación de aranceles para la 
importación de productos electrónicos 
genera fuerte preocupación en toda la 
provincia y suma tensión en un contex-
to donde la industria fueguina enfrenta 
ya múltiples desafíos.

RÍO GRANDE

CONCEJAL VLADIMIR ESPECHE 
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DESDE HACE SIETE AñOS, 
LA ASOCIACIÓN IMPULSA 

UN PROYECTO DE LEY 
PARA DESVINCULARSE DE 
LOS VAIVENES POLÍTICOS. 

“PRESENTAMOS UN 
PROYECTO DE LEY qUE 

VENIMOS PRESENTANDO 
HACE SIETE AñOS, qUE NO 
SE TOMA NUNCA POR LOS 

LeGiSLADOreS (…)

REENCONTRáNDONOS SIGUE SUFRIENDO 
LA FALTA DE UNA LEY DE SOSTENIMIENTO
La Asociación reencontrándonos, dedicada a la atención en salud mental y adicciones en Tierra del Fuego, enfrenta dificultades 
financieras al depender de convenios con el gobierno provincial, sin un marco legal que garantice su funcionamiento autónomo.

Stella Lavenia, titular de la institución, 
explicó que el principal obstáculo es la 
vinculación de los pagos a los montos 
fijados por la Obra Social del Estado 
Fueguino (OSEF), que no se actualizan 
periódicamente. “Estamos siempre lu-
chando con un 70% de los valores de 
Buenos Aires, así que imagínate cómo 
estamos con un solo 10% después de 
casi 6 meses de haber tenido el último 
aumento y para cobrar dentro de 60 
días recién”, detalló.

Actualmente, Reencontrándonos 
atiende a más de 100 pacientes entre 
sus sedes de Ushuaia y Río Grande, 
con 25 empleados directos. “Tenemos 
consultorios externos, comunidades de 
vida de internación, donde hay 25 per-
sonas internadas, más todo lo ambula-
torio, que hacen más o menos 50 perso-
nas atendidas”, precisó Lavenia. 

Sin embargo, el financiamiento es 
irregular: “El monto que se paga por 
paciente (…) no hay aumento, si no 
hay aumento de OSEF, no hay aumento 
tampoco de la parte de internación”.

Desde hace siete años, la asociación 
impulsa un proyecto de ley para des-
vincularse de los vaivenes políticos. 

“Presentamos un proyecto de ley que 
venimos presentando hace siete años, 
que no se toma nunca por los legisla-
dores (…) Es de sostenimiento de la 
institución, que no es atado a costos 
de OSEF, sino a una cantidad de suel-
dos (…) que a medida que aumentan 
los sueldos del Tribunal de Cuenta, 
aumentan esos sueldos”, explicó.

Lavenia atribuyó la falta de avance a 
intereses políticos: “No lo toman por-
que es más fácil tenernos en un puño 

y manejando todo el gobierno en ge-
neral”. Además, criticó la burocracia 
para derivar pacientes: “Una persona 
que no tiene obra social primero tiene 
que pasar por el ente gubernamental. 
Si la gente espontáneamente viene a 
Reencontrándonos, yo no lo puedo 
tomar”.

Sobre la situación en salud mental, 
alertó sobre la falta de dispositivos 
intermedios: “Hay una porción de 
personas que no podemos absorber y 

quedan fuera del sistema”.
Respecto al consumo problemático, 

señaló que afecta a menores cada vez 
más jóvenes: “La edad que llega siem-
pre ahora baja (…) es muy peligroso en 
edades bajas”.

Pese a los obstáculos, Stella Lavenia 
insistió en la necesidad de una ley: “La 
institución tiene que trascender, no es 
que siempre tenga que salir Stella La-
venia presente en el funcionario de tur-
no”.

DEPENDE DE ACUERDOS POLÍTICOS
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En un hecho inédito para la compa-
ñía farmacéutica, Pfizer formalizó un 
acuerdo de colaboración técnica con 
el Ministerio de Salud de Tierra del 
Fuego, centrado en la capacitación 
médica y campañas de sensibiliza-

PFIZER Y LA PROVINCIA SELLAN 
ACUERDO PARA COMBATIR LA MIGRAñA
el laboratorio firmó un convenio de cooperación científica con el Ministerio de Salud provincial, enfocado en mejorar el 
diagnóstico y tratamiento de una patología con alta prevalencia en la región.

ción sobre migraña, una enferme-
dad con impacto significativo en la 
población fueguina. Santiago Veiga, 
director de Asuntos Corporativos del 
laboratorio, destacó en FM Master’s 
que se trata de “cooperación cientí-

fica, no un acuerdo comercial”, en-
fatizando que el proyecto busca for-
talecer las capacidades del sistema 
público.

“En esta etapa, incluye capacita-
ción en el área terapéutica de cefa-
leas o de migraña específicamente, 
como primer paso, y cooperación 
en una campaña de concientización 
para la población en general”, ex-
plicó Veiga, y reveló que la iniciativa 
surgió tras reuniones con la ministra 
Judith Di Giglio hace un año, con el 
objetivo de abordar “patologías des-
atendidas” que generan alto costo 
social.

La elección de Tierra del Fuego no 
fue casual. Según Veiga, la Patago-
nia presenta “mayor prevalencia de 
migraña por factores climáticos”, 
con un agravante: “No es difícil de 
diagnosticar, pero en general no está 
diagnosticada, y por eso no tiene un 

tratamiento correcto”. 
El laboratorio ya realizó una prime-

ra capacitación en octubre de 2023 
con un especialista de la Fundación 
Favaloro, y prevé continuar con jorna-
das dirigidas a médicos generalistas y 
neurólogos.

A mediano plazo, el convenio apun-
ta a consolidar el primer protocolo 
público de tratamiento de migraña 
en Latinoamérica, implementado por 
la provincia. “Quiero destacar el inte-
rés de la Ministro en trabajar en pro-
yectos de largo plazo que no tienen 
que ver con objetivos comerciales”, 
señaló Veiga, dejando abierta la posi-
bilidad de extender la cooperación a 
otras áreas como oncología o vacunas. 
Con un tono emotivo, cerró: “Estamos 
muy contentos de que sea en el fin del 
mundo, en Tierra del Fuego, que per-
sonalmente le tengo muchísimo cari-
ño”.

CAPACITACIÓN Y CONCIENTIZACIÓN

La Municipalidad de Ushuaia, a tra-
vés de la Dirección de Zoonosis —de-
pendiente de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Huma-
nos—, llevó adelante una jornada de 
concientización sobre tenencia respon-
sable de mascotas en el Ushuaia Rugby 
Club, como parte de las actividades 
programadas en el marco del Día del 
Animal.

La actividad tuvo lugar el sábado de 11 
a 13 horas y contó con la participación 
de socios y socias del club, quienes asis-
tieron a una charla informativa sobre 
el cuidado responsable de animales de 
compañía. Además, se prestaron servi-

ACTIVIDADES POR EL 
DÍA DEL ANIMAL EN EL 
USHUAIA RUGBY CLUB

cios gratuitos de atención primaria vete-
rinaria a cargo del equipo de Zoonosis y 
el quirófano móvil municipal.

Durante la jornada se aplicaron 12 va-
cunas antirrábicas, se implantaron 6 
chips identificatorios y se entregaron 46 
dosis de antiparasitarios.

Estas acciones forman parte de la políti-
ca municipal para promover la salud ani-
mal y fortalecer el vínculo responsable 
entre las personas y sus mascotas. Para 
más información sobre servicios y cam-
pañas vigentes, se puede contactar a la 
Dirección de Zoonosis al teléfono (2901) 
422377 o al correo dir.zoonosis@ushuaia.
gob.ar

USHUAIA
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El Municipio de Río Grande, a través 
de la Secretaría de Género y Desarrollo 
Comunitario, reafirma su compromiso 
con la equidad, el fortalecimiento fa-

ESTáN ABIERTAS LAS INSCRIPCIONES PARA 
PARTICIPAR DE LA JUEGOTECA EN TU BARRIO

miliar y el desarrollo integral de las in-
fancias. En este marco, se informa a la 
comunidad que se encuentran abier-
tas las inscripciones para participar de 

La Juegoteca es un espacio lúdico-recreativo cuyo objetivo es abordar factores protectores para la promoción y prevención de 
la vulneración de derechos en las infancias a través del juego y el arte. Se trata de una propuesta que se llevará adelante los 
lunes y miércoles en Tierra de Teatro (Schweitzer 1300), de 15 a 16:30 horas. 

la “Juegoteca en tu Barrio”.
Se trata de un espacio que se de-

sarrollará los lunes y miércoles, de 
15 a 16:30 horas, en Tierra de Teatro 
(Schweitzer 1300), y está destinado a 
niñas y niños de 6 a 10 años. Las ins-
cripciones son presenciales o comu-
nicándose al 2964- 654678.

El Municipio, a través de estas po-

líticas públicas, promueve espacios de 
encuentro y recreación donde las in-
fancias pueden interactuar, desarrollar 
habilidades y disfrutar de propuestas 
lúdico-artísticas en entornos cuidados 
y seguros. De esta manera, se acompa-
ña a las familias, facilitándoles el tiem-
po para el desarrollo de actividades 
personales, laborales o de autocuidado.

LA SECRETARÍA DE CULTURA Y 
EDUCACIÓN LLEVARá ADELANTE 
EL SEMINARIO INTENSIVO 
“EL CANTANTE EN ESCENA”

La Secretaría de Cultura y Edu-
cación de la Municipalidad de Us-
huaia informa a vecinos y vecinas 
que se encuentran abiertas las ins-
cripciones al Seminario Intensivo 
“El cantante en escena” a cargo de 
las profesoras Eugenia Rufino y Xi-
mena Rosé.

La propuesta, que buscará de-
sarrollar habilidades de manera 
integral en lo que refiere a interpre-
tación y puesta en escena, dará co-
mienzo el martes 20 de mayo y se 
extenderá hasta el jueves 3 de julio 
dictándose las clases en el espacio 
de Talleres Culturales de calle Fag-
nano N° 486 dichos días de 19:00 a 
20:30 horas. Quiénes deseen partici-

par, podrán inscribirse vía WhatsApp 
al número 2901-400987.

Vanina Ojeda, subsecretaria de 
Cultura, explicó que “desde la ges-
tión municipal, seguimos ampliando 
la oferta de talleres culturales, bus-
cando acercar a la comunidad diver-
sas propuestas con el formato tradi-
cional anual y los seminarios, donde 
las y los alumnos podrán intensificar 
el proceso de aprendizaje”.

Para conocer más sobre el semi-
nario intensivo “El cantante en esce-
na”, así como las diversas propuestas 
de los talleres culturales, las y los in-
teresados podrán visitar las redes de 
la Secretaría de Cultura y Educación 
en @culturayeducacionush. 

USHUAIA

RÍO GRANDE
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Mediante esta iniciativa, el Muni-
cipio de Río Grande acompaña a las 
mujeres, personas con discapacidad y 
personas del colectivo LGBT que, por 
diversos motivos, no han logrado fina-
lizar su formación y educación de ca-
rácter obligatorio. Cabe destacar que 
las pre-inscripciones estarán abiertas 
hasta el 26 de mayo.

El Municipio de Río Grande, desde 
la Secretaría de Género y Desarrollo 
Comunitario lleva adelante el progra-
ma de “Becas Proyectarnos”. Las mis-
mas tienen como objetivo destacar la 
importancia que tiene la educación 
al momento de alcanzar los objetivos 
personales como profesionales.

De esta forma, en pos de seguir 
acompañando a las mujeres, personas 
con discapacidad y personas del colec-
tivo LGBT que, por diversos motivos, 
no han logrado finalizar su formación 
y educación de carácter obligatorio, el 
Municipio abrió las pre-inscripciones 
de esta iniciativa, la cual estará vigen-
te hasta el 26 de mayo, inclusive.

Vale remarcar que, para acceder 
a la beca, la persona interesada debe 
formar parte de alguno de los siguien-
tes grupos: Mujeres y personas del co-
lectivo LGBTIQ+ con hijas/os a cargo; 
así como personas con discapacidad, 
mayores de 18 años; personas Trans, 
Travestis, No binaries mayores de 20 

años y madres que tengan a cargo hijos 
con discapacidad que se encuentren 
estudiando para completar la educa-
ción obligatoria.

Para inscribirse deben completar 
el siguiente formulario: https://bit.
ly/4k8kqDi. Quienes requieran mayor 
información o tengan alguna duda, de-
berán comunicarse al 436200, Interno 
1127/1128 o al celular 2964-623076.

A través de esta propuesta, la Ges-
tión municipal renueva su compromiso 
de apoyar las trayectorias educativas de 
las vecinas y vecinos de Río Grande, con 
el fin de construir una ciudad formada, 
justa e inclusiva.

COMENZARON LAS 
PREINSCRIPCIONES AL 
PROGRAMA “BECAS 
PROYECTARNOS”

La actividad realizada en el camping 
del Río Olivia, reunió a brigadistas, fa-
milias y vecinos en una jornada que 
combinó destrezas, juegos y cama-
radería, con el propósito de acercar a 
la comunidad el valioso trabajo que 
realizan quienes cuidan nuestro am-
biente.

Por primera vez, la tradicional com-
petencia entre brigadas -que se reto-
mó en 2022-, a través del Ministerio 
de Producción y Ambiente se abrió al 
público y permitió que más de 50 ni-
ños y niñas del grupo Scouts Navales 
de Argentina, con sede en la Provincia 
y del comedor “Alma” participaran ac-
tivamente. Junto a los brigadistas, los 
chicos pudieron conocer de cerca al-
gunas de las tareas que exige el com-
bate de incendios forestales, a través 
de juegos especialmente diseñados 
para ellos. 

En ese sentido, la secretaria de Am-
biente de la provincia, Andrea Bianchi, 
destacó que “fue un espacio de en-
cuentro entre los brigadistas y los más 
pequeños, que pudieron llevarse una 
idea de lo que significa este trabajo y 
el esfuerzo físico que requiere. Quere-
mos que esta jornada siga creciendo 

JORNADA DE ENCUENTRO Y RECONOCIMIENTO A LOS 
BRIGADISTAS FORESTALES DE TIERRA DEL FUEGO
el Gobierno de la Provincia, a través de diversas áreas, concretó en Ushuaia, una jornada de encuentro con los combatientes 
forestales de la provincia y del Parque Nacional Tierra del Fuego. 

con más propuestas, para que pue-
dan sumarse las familias y compartir 
desde otro lugar con quienes dedican 
su labor a cuidar nuestros bosques y 
nuestro ambiente”.

Entre las pruebas demostradas, se 
realizó el corte de troncos con mo-
tosierra y pulaski, el despliegue y re-
pliegue de mangas, tareas clave en 
el combate contra incendios. Todo 
se vivió en un clima de entusiasmo y 
camaradería, que fortaleció el vínculo 
entre los equipos y la comunidad.

“Queremos que estas competencias 
sean un referente a nivel nacional. 
Además de fortalecer las destrezas, 
buscamos que la comunidad conoz-
ca el trabajo que realizan los comba-
tientes forestales, que es distinto al de 
un bombero urbano”, destacó Matías 
Gatti, director provincial de Manejo 
del Fuego.

En esta edición, la Copa Challenger 
quedó en manos de la brigada de Par-
ques Nacionales. “Queremos consoli-
dar esta jornada como un espacio de 
encuentro y reconocimiento, que nos 
reúne como comunidad en torno al 
trabajo de nuestros brigadistas”, fina-
lizó Bianchi.

PROVINCIA

RÍO GRANDE
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

¡Cuidado con las distracciones, Aries! Mercurio y 
Neptuno te van a tener un poco en las nubes. Si 
sentís que te cuesta concentrarte o las cosas no 
son tan claras como te gustaría, no te preocupes. 
Está bien tomarse un respiro y no presionarse 
tanto. 

La energía de hoy te puede hacer sentir que tus 
cuentas o finanzas están medio confusas. Qui-
zás algo no cierra como esperabas, pero antes 
de entrar en pánico, revisá los detalles con cal-
ma. No te fíes de todo lo que escuches. 

Con Mercurio siendo tu regente, Géminis, vas a 
sentir esta oposición con fuerza. Puede que las 
conversaciones con una pareja o socio se sien-
tan un poco turbias, como si no lograran enten-
derse del todo. No te frustres si parece que ha-
blan idiomas distintos.

Hoy que sientas un poco de cansancio, como si 
tu cuerpo y tu mente no estuvieran alineados. Las 
rutinas diarias pueden parecer más agotadoras de 
lo habitual, pero es solo una sensación temporal. 
Si podés, descansá un poco más y no te presio-
nes tanto. 

La creatividad está de tu lado, pero tené cuidado 
con las ilusiones. Hoy es un día donde tus ideas 
pueden ser grandiosas, pero no todas son rea-
listas. Divertite, soñá, pero no pongas todas las 
fichas en un solo proyecto, al menos por ahora. 
Esperá a que las cosas se aclaren antes de com-
prometerte con algo a largo plazo.

Mercurio en tu signo está en tensión con Neptu-
no y eso puede hacer que sientas que la familia 
o el hogar están un poco caóticos. Tal vez te 
resulte difícil entender lo que los demás necesi-
tan de vos, o puede haber malentendidos. Tené 
paciencia,. 

Hoy las palabras pueden jugarte una mala pasa-
da. Lo que decís puede no ser entendido como 
lo pensabas, o tal vez te confundís en alguna 
conversación importante. La recomendación es 
que seas súper claro o, mejor aún, que esperes 
a que pase la tormenta de Neptuno para tener 
esas charlas importantes. 

La energía del cielo puede hacerte sentir que tus 
finanzas están en una especie de limbo. Si sentís 
que no podés ver claramente hacia dónde va tu 
dinero, no te preocupes demasiado. Hoy es me-
jor evitar grandes gastos o decisiones financieras. 
Esperá un poco para tener una visión más clara.

Tu mente va a estar entre mil cosas a la vez, y con 
Neptuno de por medio, podés sentirte un poco 
disperso. Lo que querés expresar no siempre va 
a salir como lo imaginás, y podés generar malen-
tendidos sin querer.

Hoy puede que te cueste concentrarte en el tra-
bajo o que sientas que no avanzás al ritmo que te 
gustaría. Esta oposición te invita a bajar un poco 
las expectativas y confiar en que no todo tiene 
que resolverse de inmediato.

Tené cuidado con las promesas que te hacen 
hoy, especialmente en el ámbito de las amis-
tades o grupos. Puede que no todo sea lo que 
parece, y podés estar idealizando un poco. Es-
cuchá tu intuición, pero no te apresures a tomar 
decisiones. 

Con Neptuno en tu signo en tensión con Mercu-
rio, es probable que sientas un poco de confusión 
sobre tus metas profesionales. Hoy no es el mejor 
día para tener claridad. Permitite estar un poco en 
las nubes y esperar a que la niebla se disipe para 
tomar decisiones.

SE REALIZÓ UN CONCIERTO 
HOMENAJE EN UN NUEVO 
ANIVERSARIO DE LA 
ARMADA ARGENTINA

La Municipalidad de Ushuaia par-
ticipó de una prestigiosa gala a cargo 
de la Banda de Música del Área Naval 
Austral para homenajear a los milita-
res en el 211° Aniversario de la Armada 
Argentina.

En el marco de los festejos por 
un nuevo aniversario de la fuerza, la 
viceintendenta, Gabriela Muñiz Sic-
cardi junto al secretario de Asuntos 
Malvinas, Dante Asili, el secretario 
de Relaciones Parlamentarias y Ar-
ticulación Política, Omar Becerra y 
el presidente del Centro de Ex Com-

batientes Ushuaia, Juan Carlos Paro-
di participaron de la presentación, la 
cual tuvo un amplio repertorio en un 
recorrido por diferentes géneros mu-
sicales.

Allí, Becerra hizo mención “sobre 
la presencia histórica de esta fuerza 
militar que ha acompañado desde su 
fundación el desarrollo de nuestra ciu-
dad, capital de Malvinas, ejerciendo en 
aguas argentinas el control y protec-
ción de los valiosos recursos naturales, 
la defensa de los intereses nacionales y 
geopolíticos de Tierra del Fuego”.

USHUAIA

INVITAN A LA COMUNIDAD 
A ELEGIR EL NOMBRE DEL 
NUEVO SENDERO URBANO 
JUNTO A LA LAGUNA CAMI

El Municipio de Tolhuin lanzó 
una convocatoria abierta para que 
vecinos y vecinas participen en la 
elección del nombre del nuevo sen-
dero urbano, ubicado en las inme-
diaciones de la Laguna CAMI. Esta 
propuesta busca fortalecer el vínculo 
con la comunidad y rendir homena-
je al paisaje, la historia y la identidad 
local.

El sendero, recientemente trabaja-
do para su habilitación, se encuentra 
en un entorno natural donde el hielo 
del invierno se funde con la memoria 
industrial del aserradero, el paisaje 
característico del turbal y el legado de 
los madereros que forjaron la histo-
ria de Tolhuin. Con esta iniciativa, se 
pretende bautizar el espacio con un 
nombre significativo, que represente 

su valor ambiental y cultural.
La votación se realiza a través del 

Canal de WhatsApp Oficial de Turis-
mo Tolhuin, y estará abierta hasta el 
domingo 25 de mayo. Quienes de-
seen participar pueden hacerlo in-
gresando al enlace que figura en las 
redes sociales del Municipio.

Desde el área de Turismo se alienta 
a la comunidad a sumarse a esta pro-
puesta, que no solo busca visibilizar y 
resignificar un espacio de encuentro 
con la naturaleza, sino también pro-
mover la participación ciudadana en 
decisiones que construyen identidad 
y memoria colectiva.

Además, la gestión municipal invi-
tó a seguir el canal y activar la campa-
nita para recibir todas las novedades 
sobre el Corazón del Fin del Mundo.

TOLHUIN
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